
Еще 19 июля в блоге, который ведет на радио «Эхо Москвы»
педагог  Павел  Шмаков,  появился  пост  «Защитят  ли  ученики
учителя? Или предадут…», в котором рассказывалось о событиях в
жизни университетской летней профильной школы-лагеря «Квант»,
отметившей в этом году свое 45-летие.

Там,  в  частности,  говорилось  о  том,  что  на  создателя  и
многолетнего  директора  «Кванта»,  доцента  кафедры  общей
математики ИММ им. Н.И.Лобачевского КФУ Валентину Сочневу (на
фото вверху) оказывается давление с целью ее увольнения. Есть
и слова о том, кто оказывает это давление (во всех цитатах
орфография автора сохранена – прим. авт.): «Сейчас пытаются
уничтожить идею Кванта. В числе тех, кому не нужна летняя
школа, доступная всем увлеченным и талантливым детям, тех, кто
хочет уволить Валентину Сочневу – проректор университета по
образовательной  деятельности,  30  лет  назад  бывший
квантовцем…». Причина указана следующая: «Квант при Сочневой
неприбылен.  Из  него  можно  сделать  площадку,  которая  будет
приносить университету реальные деньги».

История получила продолжение месяц назад, когда в блоге Павла
Шмакова  появился  пост  «Учитель  и  ученики;  благодарные  или
предающие…», начинающийся так: «Символично, что именно в День
учителя… первый проректор Казанского Федерального Университете
Рияз Минзарипов подписал письмо о том, что решил уволить с
должности директора Летней профильной школы Квант Валентину
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Сочневу,  создавшую  эту  школу  45  лет  назад  и  работавшую
директором все эти годы».

Блогер также объясняет, зачем это было сделано: «Для кого-то
деньги заслонили интересы детей. А ведь через этот лагерь
прошли  тысячи  ребят,  многими  из  которых  сейчас  гордится
Россия. И далеко не только физики и математики вышли из летней
школы…», и задается вопросом: «Защитят ли ученики Валентины
Алексеевны, работающие в различных университетах мира, своего
учителя?  Или  сдадутся?  Или  предадут…  Кто-то  из  учеников
Сочневой уже сделал свой выбор…»



Ситуацию вокруг лагеря «Квант» комментирует первый проректор
КФУ Рияз Минзарипов:

— Я не понимаю, откуда Павел Анатольевич взял информацию об
увольнении Валентины Алексеевны и зачем он начал муссировать
эту  тему.  Сочневу  никто  ниоткуда  не  увольнял  –  ее  просто
освободили от должности директора «Кванта», сделав Почетным
директором этого лагеря. Она по-прежнему будет там преподавать
и  общаться  с  детьми,  а  также  консультировать  остальных
преподавателей и сотрудников лагеря.



Что  же  касается  того,  что  на  посту  директора  «Кванта»  ее
сменил другой человек… Да, Валентина Алексеевна энергична и
активна, да, она – великолепный педагог и прекрасный человек.
Но! Ей ведь уже 80 лет… Вы знаете, какая колоссальная нагрузка
ложится на плечи директора подобного лагеря с его масштабной и
сложной  работой?  Договориться  в  МОиН  РТ  о  финансировании,
найти и пригласить квалифицированных преподавателей – уже это
очень и очень непросто. А если добавить к этому более мелкие
внутрилагерные заботы? Вот и было принято решение возложить
все эти дела на человека помоложе. Никто не собирается лишать
нашу  уважаемую  Валентину  Алексеевну  дела,  которому  она
посвятила значительную часть своей жизни — просто теперь она
может  посвятить  себя  преподаванию,  которое,  в  силу  своего
педагогического таланта, возвела в степень искусства.



А вот что сказала по поводу этого сама Валентина Сочнева:

— Когда Павел Шмаков писал все это, он пытался защитить не
меня,  а  лагерь  –  от  возможного  прихода  некомпетентного
директора, могущего испортить его налаженную работу. Но сделал
он это по пословице: «Заставь дурака богу молиться – он себе
лоб  расшибет».  Во-первых,  директорские  обязанности  отныне
будет  исполнять  моя  коллега,  старший  преподаватель  кафедры
общей математики ИММ им. Н.И.Лобачевского Наталья Калачева (на
фото внизу). Она сама давнишняя «квантовка», долго преподает в
лагере, была деканом факультета довузовского образования, а в
«Кванте» — моим заместителем. Поэтому она знает лагерь, как
свои пять пальцев — за его будущее я абсолютно спокойна.
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Во-вторых,  я,  в  свое  время,  решила,  что  буду  директором
«Кванта» до 80 лет. Именно столько мне и исполнилось – надо
держать слово. А Павел почему-то решил, что я, во что бы то ни
стало,  должна  оставаться  директором,  сделал  какие-то  свои
выводы и развил бурную деятельность. Вот только зачем? «Квант»
никуда не делся, и я из него никуда не делась – буду там
преподавать, пока у меня на это будут оставаться хоть какие-то
силы.  Да  и  возглавил  лагерь,  как  я  уже  говорила,
высококвалифицированный специалист, тем более, хорошо знающий,
за что берется.

И,  кстати,  директор-то  назначается  только  на  время  работы
лагеря – с 15 июня по 5 июля. Конечно, у него много дел и в
межсезонье: финансы, поиск преподавателей и переговоры с ними,
канцелярская  работа.  В  этом  году  я  все  свои  директорские
обязанности  выполнила,  потом  их  будет  выполнять  Наталья
Калачева, только и всего. Я ведь, повторяю, никуда из «Кванта»
не ухожу – о чем тут беспокоиться?



Так  что,  я  прошу  всех  не  переживать  –  в  этом  году  мы
торжественно  отметили  45-летие  лагеря,  а  в  следующем
обязательно встретим его 46-й сезон, можете быть уверены!

 

 

 

 


